



## 通 信

山本先生

(前略)京都天文臺にクツクの12"が出来ましたそうで、フアインダーの4"と共に立派なる對物鏡だそうで、大慶に存じます。亦カルパー18"をお求めになりました。それで、眞に御目出度き次第であります。是迄に一度拜見に伺ひたいと思つて居りましたが、時機を得ませんで残念に存じて居りました。中村様も近來反射鏡の製作に中々御熱心の御様子で、實に見事なものが出来ます由、眞に結構の事でありませう。どうかカルパー以上の御技術となられん事を祈る次第であります。昨年は天上中々面白き現象が段々ありまして、愉快でした。彗星觀測には滿洲で大變の御收穫が有りました事を大に萬歳を三唱申上ます。御寫眞を拜見して實に驚きました。よくまああれ程の見事の御成功を御收得遊ばされました事を感服致しました。全く日頃の御熱心が天に通じた事でせうと存ぜられます。臺中での水星經過御觀測も大々の御成功大慶に存じます。

「天界」も近來御蔭縁にて中々頁數も増し内容も實に見事になりました會員諸氏も御満足と同時に日本天文界を益々開發して下さる事を感謝せずには居られません

(中略)

我々はホンの同好會員の末席をけがし居りますつまらぬものですが、御會を思ふ事は決して人後に落ちぬつもりであります。

古い話を申すようですが、私が大正12年にツアイス110mmを仕上りました時に鳥取地方に大に天文思想を宣傳すべく觀測會を開き、多少の喜捨を得まして御會にお送りした事もありました。同時に會員も少々入會させました事もありました。處で今私がマウンテンクセンとして居ります赤道線附きの分が出来ましたら又ターツ大にやつて御會へ幾分の御助力も致して見たい考へもあるのですが、まだ夫れが出来ませんので其の時機の至りませんのを遺憾と思つて居る次第であります。

先生より先般御惠贈頂きました「天體と宇宙」は先頃本洋裝に改めまして今書棚に備へ居りまして度々難有拜見して居ります。段々申上りたい事もありますので是れで失禮致します。早々敬具

昭和三年四月二十一日

大坪雄太郎

東京にて